## VISAGES DU TERRITOIRE DE PLAINE COMMUNE



## PLAINE COMMUNE SOUTIENT SES ACTEURS INNOVANTS!

## # MOTS CLEFS

Engagement, initiatives, économie sociale et solidaire, acteurs locaux, politiques publiques, inclusion, pépites du territoire, innovation sociale.



Via différents appels à projets, Plaine Commune s'engage pour soutenir les acteurs du territoire qui font émerger des initiatives porteuses de sens et en lien avec les politiques publiques développées au quotidien. « Fabriques d'avenirs » soutient ainsi les projets concrets en faveur de la transition écologique. « Interfaces ! » a soutenu cette année les fabriques culturelles et artistiques en version olympique. Enfin, l'appel à projets dédié à l'Économie Sociale et Solidaire était placé, en 2024, sous le signe d'une édition spéciale Jeux de Paris.

L'Autre champ, la culture du lien social. Implantée à Villetaneuse, l'association « L'Autre champ » s'active à domicile, mais aussi dans toute la Seine-Saint-Denis, pour promouvoir un cinéma de qualité auprès du plus grand nombre. Elle propose également des ateliers de pratiques audiovisuelles et d'accompagnement de réalisation de contenus pour tous publics. Son autre champ d'action(s) se concentre autour des pratiques de jardinage alternatives et agrobiologiques, avec l'objectif de valoriser des espaces naturels en zones hyper-urbanisées et d'en faire des espaces de pratiques agricoles ouverts aux habitant.e.s. Objectif : cultiver le lien social.

La Fabrique Pointcarré, le système D dionysien. Atelier d'insertion installé à Saint-Denis, la Fabrique Pointcarré a organisé, fin 2023, un hackathon de design circulaire de 24 heures avec l'objectif de valoriser des déchets sportifs. Les participants ont imaginé, créé et prototypé de nouveaux objets en utilisant les machines et les outils de la Fabrique. Vainqueur : un tabouret-culbuto assemblé avec des bâtons de relais utilisés lors des championnats d'athlétisme. Un triathlon de la mode éthique sur la glace de Saint-Ouen. Lauréate de l'appel à projets Interfaces en 2024, l'association Universal Love s'attache à promouvoir une mode, engagée dans une démarche de bonnes pratiques, respectant l'humain sur toute la chaîne de fabrication du vêtement et l'environnement via l'utilisation de matières naturelles ou ayant un minimum d'impact sur l'environnement. C'est dans cet esprit qu'elle a lancé, depuis 2021, le « Triathlon de la mode éthique », trois épreuves autour de la mode, du sport, du recyclage et de l'éducation qui ont réuni plus de 1000 étudiants. Leurs créations sont à découvrir à la patinoire de Saint-Ouen, du 15 juillet au 15 août 2024.

**QUI POUR EN PARLER?** 

**Service Presse Plaine Commune -** Félix Grand <u>felix.grand@plainecommune.fr</u> 01 71 86 36 73 - 07 76 62 40 56







